



La Pasión

Boletín Informativo de la Cofradía de la Pasión

Nº 85 - SEPTIEMBRE DE 2023

Nekalditarrak

por Jesús Manuel Espinosa de los Monteros Silva

Ya estamos de vuelta vacacional y seguramente ya retomadas nuestra ocupaciones y compromisos mas comunes, aquellos que dejamos antes del verano y que suelen formar parte de nuestra vida cotidiana.

Recordareis que hace un año y también coincidiendo con el regreso de vacaciones dedique una Crónica sobre Nekalditarrak.

Os decía y hoy os recuerdo:

- Que Nekalditarrak es el

nombre que utiliza la Cofradía de la Pasión para trabajar una txosna en la Aste Nagusia de Bilbao.

- Que su puesta en la calle es gracias a la concesión que por el momento y año tras año (ya son 23 años desde la primera vez) nos entrega el Ayuntamiento de Bilbao entre muchas solicitudes que existen de otras Asociaciones que, como nosotros, licitan para tener el permiso municipal para poder instalar una Txosna en la Aste Nagusia de Bilbao. Por eso, podemos decir que somos unos

afortunados, seguramente porque nos lo merecemos, pero al final unos afortunados.

- Que el objetivo inicial y que perdura, es que exista un espacio, esta vez festivo, de esparcimiento, de fiesta donde todo cofrade, junto a las personas que se quieran acercar con el compromiso de trabajar en la txosna, al mismo tiempo se disfrute a sabiendas de que mucha recaudación se destinará a fines sociales.

Y en este sentido, aunque la Cofradía tiene su finalidad, pura y esencial,



CONTENIDO:

Nekalditarrak	1
Lotería de Navidad	3
Áreas de la Cofradía	4
Cuota anual como cofrades	5
Rosarios de nuestra Cofradía.	5
Al fin, Mufunga	6
¿Sabías que...?	8

como es la religiosa, en su interés de dar culto a la vida de Jesús de Nazaret, en su Pasión, Muerte y Resurrección, además cuenta con otra actividad, esta vez, más festiva y de ocio para que esos valores que existen entre nosotros continúen y no queden suspendidos, al finalizar la Semana Santa hasta la siguiente.

Esta ya pasada Aste Nagusia de Bilbao ha sido muy especial dado que hemos conseguido que nuestra Cofradía, gane/recupere su Imagen de Corporación.

Los ejemplos ciertos son claros:

1) Seguramente sois conocedores de que han sido muchos medios de comunicación los que se han interesado por nosotros, y eso se ha notado en Tele Bilbao, EITB, Radio Popular y Deia (ver Instagram y Facebook). Una vez más debemos sentirnos afortunados en se hayan fijado en nosotros entre tantas, y digo tantas, Asociaciones que existen en el mapa festivo de Txosnas en la Aste Nagusia Bilbao. No es una casualidad sino una vez más, es la consecuencia de nuestro buen hacer y compromiso.

2) Ha existido un grupo interesante de personas (cofrades y amigos) que han estado, con sus camisetas rojas corporativas, trabajando en la Txosna en los turnos adjudicados, y todos han resumido la experiencia como muy buena, vamos, como para repetir. Y no olvidar aquellos que han estado en otros trabajos (trámites administrativos, montaje y desmontaje sobre la Txosna, etc.). Os puedo asegurar que han sido días, meses, de mucho trabajo, pero al final en esa semana de fiestas, se nos olvidó todo y la disfrutamos a tope.

La Cofradía tendrá tiempo para valorar y entresacar conclusiones, pero en lo personal y de otros que han estado, me encuentro y nos encontramos muy satisfechos, como para repetir por muchos años.

Dicho esto, he considerado importante comunicaros estas reflexiones porque

forma parte de la vida de la Cofradía de la Pasión. Significa que se encuentra viva.

Ahora recuperamos nuestro camino con miras a preparar una nueva Semana Santa donde promete muchas novedades; y en ese camino, como también es habitual, tenemos dos citas próximas marcadas en el calendario como es la festividad de la Virgen Dolorosa (15 septiembre) y la festividad de la Virgen del Rosario (7 octubre) donde la Cofradía organizará sendos actos oracionales.

Y en ello, no hay que olvidar la venta de Lotería de Navidad que entre todos vendemos a través de participaciones. Animaros a participar, siendo conocedores que con un talonario que cada uno vendáis, conseguimos recaudar más para llegar a más proyectos.

Un saludo cordial a todos y nos vamos viendo.

El Hermano Abad



Lotería de Navidad

En breve nuestra Cofradía comenzará la campaña de venta de la Lotería de Navidad.

Recordad que es muy importante que todos colaboremos en ella, ya sea comprando participaciones o mejor vendiéndolas, ya que esto último todavía es más importante, dado que con ello damos mayor amplitud a nuestras participaciones y logramos asimismo, que los ingresos finales sean mayores.

A veces no hace falta ni que incluso seamos nosotros los que nos encarguemos de venderla directamente a toda nuestra gente cercana, si no que si conocemos a alguna persona que tenga un negocio cara al público (bares, panaderías, carnicerías, etc.) procuremos que tengan expuestos uno de nuestros talonarios para que quien quiera al verla, se la solicite.



Los beneficios que se obtienen con la venta de la lotería nos permite seguir acometiendo nuevos retos en la Cofradía para seguir creciendo, pero sobre todo para permitirnos mantener en buen estado y uso todo lo que tenemos. Creemos que sois plenamente conscientes de que todo el material que utilizamos en cada Semana Santa, sufre por su uso, ya sean las diferentes prendas de nuestros hábitos, ya sean los instrumentos de la banda, ya sean los propios pasos... todo ello necesita cuidados y muchas veces, reparaciones, dado el constante trajín que conlleva todos esos días.

Gracias entre otros ingresos que tenemos, a la venta de la Lotería de Navidad, conseguimos seguir adelante con todos nuestros objetivos y fines como Cofradía.

Son muchos los gastos que anualmente se tienen, incluyendo la contribución económica a la Hermandad de Cofradías para su sostenimiento y para el propio Museo de Pasos, edificio que alberga la mayoría de las joyas de las cofradías de Bilbao, y que representa la mejor carta de presentación de nuestra Semana Santa.

Todo esto no se cuida y se mantiene solo, si no que necesita inyecciones económicas que todas las hermandades bilbaínas tienen que asumir.

Como todos los años, nuestro propósito es volver a superarnos en la venta de la lotería, pero no resultará posible lograrlo sin vuestra ayuda y apoyo. Así que, no lo penséis más y poneos a la obra. Arrimemos todos el hombro para intentar vender el máximo de participaciones.

Animaos a participar tanto en la compra como en la venta, y entre todos, poniendo nuestro granito de arena, conseguiremos el mayor de los logros.

Tanto si quieres colaborar con su venta como adquirir participaciones, puedes ponerte en contacto con nosotros a través del correo electrónico:

secretaria@cofradiadelapasion.org

También es posible recoger talonarios para la venta o adquirir participaciones todos los sábados a partir de finales del mes de octubre, de 16 a 18 horas, en nuestra sede (locales parroquiales de Bengo Leku).

Pero recuerda que siempre es mejor que previamente nos comuniquéis por email que vais pasar, para tenerlo todo preparado y organizado antes con el tiempo debido.

Así mismo, en la Sacristía de San Vicente también la tendréis disponible para la compra.

Gracias a todos por vuestra implicación.

Áreas de la Cofradía

Dados que muchos cofrades sois nuevos, y habiéndonos encontrado también con consultas sobre respecto, creemos que no está de más recordar un poco cómo funciona nuestra Cofradía.

Los Hermanos de la Junta de Gobierno son los que se encargan de gestionar, administrar y organizar todos los actos que tenemos anualmente, principalmente las procesiones. La Junta de Gobierno está supeditada al órgano principal de la Cofradía, que es la Asamblea General, compuesta por todos los cofrades mayores de edad y con derecho a voto, la cual es convocada como mínimo, una vez al año, y donde se exponen todas las gestiones realizadas y por hacer, así como el estado de las cuentas. A los Hermanos de Junta les reconoceréis por llevar una medalla diferente a las demás, con un cordón blanco.

Dentro ya de la Cofradía, existe la Banda de Cornetas y Tambores, que es la encargada de dotar de música a nuestros actos procesionales. Nos acompaña siempre que salgamos a procesionar, y con ella conseguimos marchar formados y acompasados rítmicamente.

Los Hermanos de la Banda ensayan sus marchas prácticamente durante seis meses al año, y por dicho motivo, son sin duda los que más convivencia realizan. Para pertenecer a la banda no es necesario saber música ni tocar ningún instrumento. Todo lo necesario se aprende allí mismo, ya sea tocar el tambor, el timbal, la corneta o la trompeta, así que ya sabéis que si queréis formar parte de la misma, no tenéis más que decirlo.

Otros miembros muy importantes en la Cofradía son los Hermanos de Paso, cuya labor resulta fundamental para cuidar,

mover y portar todos nuestros pasos e imágenes durante las procesiones. En ocasiones portan los pasos a hombros, dependiendo de la Imagen que se trate, o bien tiran de ellos a ruedas. Para formar parte de este grupo no hace falta tampoco tener experiencia, si no principalmente implicación e ilusión. Si estás interesado en esta labor, solo tendrás que ponerte en contacto con los responsables de ese área, incluso al comienzo de la Semana Santa, para que te tengan en cuenta en lo sucesivo.

Por último, y no menos importante, son los Hermanos de Filas, es decir, todos los cofrades que conforman las filas que procesionan, portando hachones o bien cualquier distintivo de la Cofradía: pendones, estandarte, bandera, faroles, etc.

Si un cofrade no muestra interés por formar parte de alguna de las otras áreas, se integrará por defecto en las filas.

Creo que con estas breves pinceladas, todos los cofrades más novatos tendréis una mejor idea de la composición de nuestra Cofradía y de lo que podéis hacer dentro de ella, con diferentes cometidos.

Por tanto, si estando actualmente en las filas tienes deseo de pertenecer a la banda o al paso, no tienes más que decirnoslo. Utiliza como siempre la vía más directa con nosotros, que es esta que ponemos a continuación, y serás atendido en todo lo que necesites.

secretaria@cofradiadelapasion.org

Cuota anual como cofrades

Como ya os comentamos en el pasado boletín de junio, ahora después del verano, entre octubre y noviembre, se pasará la cuota anual a todos los cofrades,

Recordad que después de muchísimos años sin subirla, dada la carestía de la vida que vivimos, no nos ha quedado más remedio que subirla de 10 euros a 15 euros, que realmente si lo pensamos, es una cantidad muy pequeña pero que sin embargo a nuestra Cofradía le supone unos mayores ingresos muy necesarios.

Tened en cuenta que todos aquellos que voluntariamente aportáis una cuota superior a este mínimo establecido, se os respetará la misma, y por supuesto, todos lo que queráis contribuir económicamente con una cuota mayor de estos 15 euros, no tenéis más que decírnoslo para que así quede acordada.

Os recordamos también que es muy importante que todos los que hayáis cambiado de banco o de cuenta nos lo digáis cuanto antes, para evitar con ello devoluciones que nos suponen fuertes trastornos, dadas las abultadas comisiones que cobran actualmente los bancos.

Cualquiera cosa que queráis comunicar al respecto, podéis hacerlo a través del correo de Secretaría:

secretaria@cofradiadelapasion.org

Rosarios de nuestra Cofradía

Nuestra Cofradía organiza fuera ya de la Semana Santa, varios actos importantes, como son sendos Rosarios a Nuestra Señora de los Dolores y a Nuestra Señora de Ramos y del Rosario. Para que nadie se despiste, estos dos actos se encuentran señalados en el calendario, junto con otros, que se remite en diciembre a todos los cofrades, para de este modo tenerlo presente llegado el momento.

*El primer Rosario tiene siempre lugar el **15 de septiembre**, y con él conmemoramos la celebración de la Virgen Dolorosa, donde rezamos todos juntos la Imagen Titular que preside nuestra Procesión de la Virgen de los Dolores.*

*El segundo Rosario tiene igualmente fecha fija, y se celebra todos los **7 de octubre**, conmemorándose con ello la festividad de la Virgen del Rosario. Este día rezamos todos juntos a nuestra querida Imagen de Nuestra Señora de Ramos y del Rosario, que como todos sabéis, acompaña al paso Hosanna en la Procesión del Borriquito os Domingos de Ramos*

Son dos momentos importantes para vernos de nuevo, y orar por nuestra Cofradía y por todos los seres queridos. Os esperamos en la Iglesia de San Vicente Mártir, de Abando, a partir de las 18,30 horas, para rezar en perfecta comunión a nuestra querida Madre de Dios

Al fin, Mufunga por Mikel Robledo

Continúo con mi diario del viaje que realicé hace más de ocho meses a la República Democrática del Congo. Una experiencia que pude vivir gracias a la Fundación Amigos de Mufunga y a la generosidad de tantas personas que colaboran con ella. La etapa anterior había terminado con nuestra llegada a Mufunga. Debido al tiempo tan ajustado del viaje, solo pasamos dos días (tres noches) para conocer y evaluar todos los proyectos que se apoyan.



Después de un descanso reparador tras el largo viaje, a la mañana siguiente tuvimos un encuentro con los profesores del Instituto Bukwuashi. Es un instituto de primaria que está junto al convento en el que dormíamos. Los profesores y el prefecto de estudios expresaron el agradecimiento por la ayuda económica y material y compartieron inquietudes y las diferentes necesidades. Por su parte, Timothée, Iñigo y José Ignacio agradecieron la acogida y les animaron a perpetuar la filosofía de Tata Luis Mari; construir personas (educar a las nuevas generaciones) para que Mufunga avance. Este tipo de encuentros siempre terminan con un momento distendido

para picar algo y la tradicional foto de familia.

Después de la comida compartida con las monjas que nos acogían, Iñigo y yo pudimos dar un paseo para ver el pueblo y conocer algunos proyectos que se han apoyado desde aquí en diferentes momentos; como el hospital, el canal de agua o la pequeña central hidroeléctrica.

A la tarde, tras la caminata, tuvimos una reunión con el comité local de Mufunga de la "Association Amis de Mufunga". La Fundación Amigos de Mufunga apoya desde Bilbao diferentes proyectos a través de su contraparte en el país africano. A su vez, la asociación de la R.D. del Congo está organizada en diferentes comités locales para poder llegar a más ciudades y poblados. En el encuentro con el comité local, los miembros hicieron un descargo de las diferentes actuaciones realizadas durante los últimos meses, así como de las necesidades más acuciantes. Fue una reunión muy interesante que me sirvió para conocer mejor la tarea que se realiza allí.

A pesar de ser domingo, el segundo día en el territorio de Mufunga (el nombre oficial del pueblo es Sampwe) fue mucho más intenso. Por la mañana, una de las monjas, que también es enfermera, nos enseñó todo el hospital. Este conjunto de antiguos edificios, con poco más de 80 camas, atiende a una población superior a los 230.000 habitantes. Ese día no había muchos pacientes, pero vimos todo el trabajo que realizan, así como parte del material que se envía desde aquí.

Después, el prefecto de estudios, Abbé Patrice, que también es sacerdote, ofició

una misa en el convento para nosotros, las monjas y un pequeño grupo de personas. Fue muy bonito e interesante ver cómo celebran la liturgia en otros lugares. Además, los cantos son muy alegres y dinámicos.

Por la tarde, tuvimos un encuentro con la asociación de madres "Twende Mbele" que acoge a niños y niñas sin familias y sin recursos. Aunque su proyecto principal es la escuela maternal que funciona desde hace casi veinte años, tienen otros pequeños proyectos que sacan adelante con escasos recursos.

A continuación, nos desplazamos para visitar los proyectos de la asociación de mujeres "Mamans Catholiques". Su intervención la desarrollan en un pequeño edificio que acoge una cocina-despensa y un atelier de costura. Acogen a niños, niñas y madres jóvenes. Les alimentan, les educan y a las más mayores, les enseñan costura para que puedan labrarse un futuro. Tie-

nen muy claro que "educar a una mujer es educar a toda una nación".

Terminamos el día con el recibimiento que nos ofreció el Mulopwe (jefe tribal del poblado) y el protocolario intercambio de regalos. Juntos cenamos, contemplamos otro espectacular atardecer y disfrutamos de las danzas locales. Fue un magnífico remate para nuestra estancia en la misión en la que Luis Mari Gerrikagoitia compartió su vida con los más necesitados.

A la mañana siguiente, después de desayunar, Mufunga nos despidió con un amanecer dorado al cruzar el puente Bego Mari reconstruido por los misioneros vascos. Abandonamos Mufunga con la decisión de regresar en un futuro para seguir compartiendo proyectos que mejoren la vida de aquellas personas.

*Como siempre, gracias por la acogida.
Eskerrik asko! Twasanta!*



**AMIGOS DE
MUFUNGA**
FUNDAZIOA FUNDACIÓN

Si quieres conocer los proyectos de la Fundación Amigos de Mufunga, visita su web:

www.mufunga-goicouria.org

LA PASIÓN

Edita:

© Cofradía de la Pasión

Parroquia de San Vicente Mártir - Abando

Pza. de San Vicente s/n

48001 BILBAO

www.cofradiadelapasion.org

secretaria@cofradiadelapasion.org

Depósito Legal BI-1258-02

Si quieres colaborar con este Boletín, puedes enviarnos tus comentarios, artículos, reportajes o lo que consideres conveniente a:

secretaria@cofradiadelapasion.org

La Cofradía de la Pasión no se responsabiliza del contenido de los artículos firmados, siendo cada autor responsable del mismo.

¿Sabías que...?

Aunque en la actualidad celebramos la Pascua coincidiendo con el término de la Cuaresma, en realidad ésta es un periodo de ayuno anterior a todas las religiones abrahámicas, es decir, el judaísmo, el cristianismo y el islamismo. Se cree que la Cuaresma era un periodo de unos cuarenta días de invierno durante el que se prohibía el consumo de carne, coincidiendo con la época del año en la que nacía la mayoría de corderos. El sabor del cordero recién nacido es particularmente tierno, pero su tamaño hace que a duras penas alcance para alimentar a una familia. En cambio, sacrificar un cordero cuarenta días después permitía alimentar a muchas más personas y dejar vivo al resto de corderos. Esta tradición posteriormente fue adoptada por el judaísmo y el cristianismo, y así ha llegado hasta nuestros días.



El término "Pascua" proviene del hebreo y, se podría traducir como "fin del ayuno" que se da tras la Cuaresma. Realmente, "Pascua" solo hace referencia al Domingo de Resurrección, mientras que el término "Semana Santa" abarca también las celebraciones durante los días anteriores.